



General Juan Vicente Gómez.

Se denomina como época Gomecista a un período en el que el político y militar Juan Vicente Gómez fue partícipe directa o indirectamente de una serie de hechos de alta relevancia para el país, siendo su presidente desde 1908 hasta 1935.

El General Gómez llega a la ciudad de Maracay el día 27 de abril de 1909, ya investido con el cargo de Presidente de la República. Uno de los sucesos importantes a nivel infraestructura y digno de recordar es la inauguración de la carretera de Ocumare de la Costa el día 9 de mayo de 1916. Esta carretera tuvo y tiene un rol fundamental en la movilización de los venezolanos hacia la costa del país. Un año después, la ciudad de Maracay se convirtió en la capital del estado de Aragua, título que aún mantiene en la actualidad.



Escuela de aviación Militar.

Dentro del plano de la educación militar, cabe destacar que la prestigiosa Escuela de Aviación Militar, sitio al que concurren jóvenes no sólo del estado de Aragua sino de otros estados aledaños, se instaló el día 10 de diciembre de 1920. Por otro lado, también orientado al progreso y bienestar del pueblo, además de las posibilidades turísticas, otra fecha que cabe recordar es el 17 de diciembre de 1930. Fue en este día la inauguración de la que fue la plaza más grande de Suramérica, la Plaza Bolívar. Así también, los ciudadanos de Maracay pudieron ver por primera vez durante esa jornada, el hotel Jardín, actualmente Palacio de Gobierno del estado de Aragua. La jabonería El Prado, la Policlínica Maracay y el servicio de Meteorología también fueron presentados a la población durante esa mañana.

El cierre perfecto a ese día inolvidable para la ciudad de Maracay, lo dio el General Gómez mostrando los papeles en los que constaba la completa cancelación de la deuda externa venezolana.

El progreso no se detuvo durante el tiempo que duró el mandato del General Gómez. Tal es así que, entre los años 1930 y 1940, surgieron distintas urbanizaciones, planificadas, controladas y construidas bajo las más rigurosas normas sanitarias. El proyecto estuvo a cargo del Doctor Arnoldo Gabaldón, reconocido parasitólogo y entomólogo. Calicanto es una muestra fehaciente de esos logros.

Plaza Bolívar de Maracay.





La plaza de Toros de Maracay.

de la obra del arquitecto Carlos Raúl Villanueva, la Plaza de Toros de Maracay.



El general Juan Vicente Gómez falleció el día 17 de diciembre de 1935 a la edad de 76 años en su casa de campo ubicada en Las Delicias.

Todos los años que duró el mandato del General Gómez trajo a Venezuela beneficios económicos y sociales, tal es el caso del comienzo de la economía con base petrolera. No obstante, también debe reconocerse el carácter de dictador que tuvo el General Gómez, viéndose particularmente dañado el disenso político durante su período gobernado.

REVUELTAS MILITARES Y ENTRADA A LA MODERNIDAD

Como en todo caso de desarrollo y progreso, llegar a los mismos no siempre resulta del todo sencillo. Es por ello que tanto el estado de Aragua, como así también el resto de Venezuela también recuerdan en su imaginario social, algunos hechos de violencia que, desde luego, son parte de la historia y componentes de la misma.

En el año 1945, la ciudad de Maracay fue el epicentro de la “Revolución de Octubre”, en la que dos ideas políticas se enfrentaban para quedarse con el poder. En este suceso murieron cientos de civiles y militares. El Doctor Aníbal Paradisi, quien era presidente del estado de Aragua por entonces, también murió durante estos sangrientos hechos. La Revolución de octubre, considerada también como un golpe de estado cívico militar, fue sin lugar a dudas, un hecho que dividió en dos partes a la historia de la República de Venezuela.

Los años que seguirían, lejos estaban de ser más tranquilos o pacíficos. Un alzamiento militar con participación activa de las fuerzas militares asentadas en Maracay y en acuerdo a distintos sectores civiles comprometidos en la lucha contra la dictadura, se produjo el 1 de enero de 1958.

Tal como suele suceder en la historia de América Latina, los Estados Unidos se ofrecen a brindar ayuda financiera. En este caso fue en el año 1961. El presidente John F. Kennedy realizó una visita a la ciudad de Maracay en el marco del programa denominado “Alianza para el Progreso”. A través del mismo, se pretendía brindar asistencia financiera a los países que la necesitaran. Al presidente norteamericano le interesó colaborar particularmente con el asentamiento campesino conocido como “La Morita”.



1945: “Revolución de Octubre”.
En este suceso murieron cientos de civiles y militares, considerada también como un golpe de estado cívico militar, fue sin lugar a dudas, un hecho que dividió en dos partes a la historia de la República de Venezuela.